



Tomados de las manos y con los brazos en alto sellaron la alianza

 ENRIQUE MÉNDEZ
 Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Con sus firmas en un pacto de dos escuetos puntos, los dirigentes de Morena, PT y PVEM buscaron dar un mensaje de unidad hacia 2027 y de respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum, que no incluye ningún compromiso con la reforma electoral, tema central que en los días recientes exhibió las grietas en la relación y mostró que, finalmente, la coalición presumía de lo que carece.

Tanto así que, en el encuentro denominado La transformación más fuerte que nunca. Rumbo a 2027, los fotógrafos notaron la distancia entre Luisa María Alcalde, Alberto Anaya y Karen Castrejón y, a gritos, les pidieron colocarse “¡más juntos, por favor!”

El salón de un hotel en la avenida Álvaro Obregón lució lleno de fotógrafos y reporteros, en medio del revuelo que ha causado en los institutos el alcance de la eventual reforma electoral, cuestionada desde algunos sectores del Partido del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM). La reunión conjunta fue buscada por Morena, según explicaron diputados.

Pero en el acuerdo no hubo ni una sola mención al punto. Invitado por la dirigencia de su partido, el coordinador del PT en San Lázaro, Reginaldo Sandoval, se sentó en primera fila. A principios del mes, su declaración de que no se requiere una enmienda electoral causó revuelo, y ayer precisó que, en efecto, la convocatoria fue sólo entre dirigencias y la reforma comicial “es otro tema”, y ahí todavía no hay arreglo.

—Ese es otro tema —insistió.

—¿Y entonces esta reunión?

—Para la foto... Es un buen mensaje para la unidad de la coalición. Es muy oportuno.

Además, él ha cuestionado la forma en que Morena dejó de lado al PT en las candidaturas en Veracruz

el año pasado, donde todavía persiste el conflicto.

Ayer, incluso, después de la fotografía y que los dirigentes se tomaron de las manos y levantaron los brazos, petistas atajaron que el alcance del arreglo es de carácter federal. Y, como en 2025, en la decisión de las gubernaturas en 2027, cada caso se resolverá de manera individual.

Benjamín Robles, integrante de la dirigencia nacional del PT, aclaró: “en lo local todavía tenemos muchas cosas que discutir... donde haya condiciones. En Oaxaca, no”.

—¿Y si en 2027 Morena les picha a las candidaturas?

—¡No nos vamos a dejar!

Eso sí, ayer los dirigentes tuvieron buen cuidado de endilgar a la oposición los ánimos de división. “Se frotan las manos de vernos divididos”, expuso la dirigencia morenista. Castrejón anotó que los tres partidos pueden procesar diferencias. Y el profe Anaya, que llegó una hora tarde y era llevado al salón en volandas por dos asistentes, expuso: “quien quiera ver fisuras, grietas y piense que la coalición se puede desmoronar, se equivoca”. Eso sí, ya de salida, soltó: “El PT es y será el aliado más sólido de la Cuarta Transformación”.

“

La oposición se frota las manos de vernos divididos